Interregionaler Hochschulraum SaarLorLux – Impulse zu grenzüberschreitender Forschung und Lehre (Abstract)

La Sarre s'est toujours considérée comme une région clé dans l'environnement européen. Au sein d'une Europe en pleine mutation, cette région doit cependant remettre régulièrement en question sa compétence européenne afin de renforcer le potentiel sur lequel elle fonde son identité et son profil. Dans le cas contraire, ce potentiel s'épuiserait dans la routine et les formules creuses. Les établissements d'enseignement supérieur ont, dans cette optique, un rôle essentiel à jouer. La proximité géographique de leurs partenaires leur offre non seulement la possibilité de dessiner les contours que prendra la coopération transfrontalière dans l'avenir, mais aussi de mettre en avant la zone frontalière comme modèle à l'échelle européenne dans le domaine de l'enseignement supérieur. Le gouvernement de la Sarre est conscient du fait que des nouvelles approches destinées à renforcer les profils peuvent porter leurs fruits dans les universités seulement si elles sont en même temps intégrées à une vision d'ensemble. Une telle stratégie pour la recherche doit émaner de la concertation entre les régions impliquées dans le programme de coopération. C'est pour cette raison que les plus hauts responsables politiques des régions SaarLorLux, Rhénanie-Palatinat et Wallonie avaient choisi l'enseignement et la recherche comme thèmes principaux du 7ème sommet de la région SaarLorLux élargie ayant eu lieu en juin 2003. Ils souhaitent ainsi poser les jalons d'une entente transfrontalière sur les questions d'enseignement et de recherche.